

que l'humanité n'est qu'un troupeau à nourrir, et qu'il n'y a plus d'âmes.

C'est sur le terrain moral qu'il faut reprendre la lutte, à Genève comme ailleurs.

### Le flair d'un gendarme

Au cours d'une manifestation contre les juifs, un gendarme de Nancy a arrêté un individu, parce qu'il criait plus fort que les autres. Rendu au poste, on a constaté qu'il était sourd-muet.

### Bibliographie

Reçu de l'imprimerie Léger Brousseau un opuscule intitulé : Prières et Cantiques en l'honneur de Saint Antoine de Padoue, par le R. P. Prosper d'Enghien, capucin.

## HISTOIRE

# CAP-SANTÉ

(Suite)

Ce privilège cessa d'avoir sa raison d'être en 1872, lors de l'établissement des Quarante-Heures dans le diocèse de Québec, et la paroisse du Cap-Santé tomba naturellement sous le droit commun.

L'ambition de tout clocher tant soit peu solide doit être de donner asile à un joyeux carillon de cloches; et cette ambition est encore plus légitime, il nous semble, lorsqu'ils sont deux et peuvent s'entraider. Cependant, en 1869, les deux clochers de l'église du Cap-Santé attendaient encore cette suprême consolation. S'ils n'étaient pas, absolument jolis, ils pouvaient, du moins, alléguer que leur solidité leur donnait droit à cette marque de confiance qu'on ajournait depuis un siècle. M. Godbout présuma probablement que tel était leur désir et leur raisonnement, et que l'attente avait été assez longue, car il fit l'acquisition, cette même année, de trois belles cloches dont la bénédiction solennelle eut lieu le 5 septembre 1869. Nous reproduisons le procès-verbal de cette intéressante cérémonie, pour satisfaire la légitime curiosité de ceux qui n'y ont pas assisté :

« Le cinq septembre mil huit cent soixante-neuf, nous sous-